Bilan du Noël Solidaire du mercredi 16 décembre 2016.

Etaient présents pour la réunion bilan du 14/01/2016 (21 personnes)

Florence DELEPINE (EAO), André LAURENT (FLES), Karine REBOUSSIN (bénévole), Manuela LEVESQUES (bénévole), Elvire SAINT GILLES (bénévole), Réjane BOURDIN (Bénévole), Nadine OLLIVIER (Bénévole), Yvelise RUSLIER (bénévole), Cécile CADUE (Centre social AVOINE), Marie Do BRISSET (Bénévole, Emmaüs), Cathy BOUSTA (bénévole), Catherine BARRUER (Asso En Faim de Comte), Annick MORRISET (bénévole), Marion ROSS (SAVS L.Bellan), Martine BROSSARD (Réso solidaire d'échanges), Fabrina PINAUD (EAO), Bénédicte BREARD et Virginie VERNET (bibliothèque chinon), Hélène MERCEREAU (MDS), Séverine MAZELLA (Asso CLAAC).

Excusés: Michel ROUGÉ, La Compagnie du petit Monde, Michel Letonnelier, Les Fouxfeuxrieux, Christophe Guilmet.

Retour du public sur l'ambiance générale après l'action (à travers les différents professionnels)

« Grand moment de partage et de rencontre, moment festif dans la simplicité qui a permis aux personnes de prendre le temps, de se poser autour d'ateliers, de discuter et de se connaître. Notion d'entraîde et de solidarité. Les personnes ont apprécié de pouvoir se retrouver dans un climat « joyeux ». »

La communication :

Flyer conçu bénévolement par Mélanie de la mission locale mais avec un logiciel payant. Nous n'avons donc pas pu apporter les quelques modifications que nous souhaitions, manque de souplesse. Trouver pour la prochaine fois un logiciel gratuit.

Mais très belle conception de ce flyer et qui a trouvé toute son utilité et son importance pour la communication, accompagnée, auprès de nos différents publics.

Public/ Nombre de personnes accueillies :

Au plus fort de la journée, ce sont 130 personnes qui se sont retrouvées au sein de la structure, en fin de journée nous pouvions compter encore 70 personnes, il n'y a pas eu d'essoufflement, beaucoup de personnes sont restées jusqu'au partage de la soupe et aussi sur le temps du rangement.

Mixité des publics, venant pas l'intermédiaire des différents partenaires. Pas d'identification entre bénévoles/professionnels, participants/organisateurs. Tout le monde sur le même pied d'égalité. Favorisant ainsi le partage et chacun pouvant trouver une place, valorisation des personnes. Rencontre intergénérationnelle.

Peu d'enfants, un nombre plus important de personnes seules venues entre amis ou connaissances que des familles (parents/enfants).

Lieu et espaces :

Après-midi organisé au sein des locaux du centre Social de l'Association CLAAC.

Utilisation d'une grande partie des salles du centre social. La répartition des différents ateliers dans différentes salles et non dans une même pièce a favorisé la proximité entre les personnes, les échanges et plus d'intimité. Même les salles un peu excentrées (salle de lecture) ont permis à chacun de venir se poser, se mettre à l'écart pour s'accorder un moment plus calme et intime.

Les locaux se prêtent bien à la mise en place d'un après-midi partagé ou chacun peut y trouver une place. Bonne appropriation des lieux par les personnes accueillies malgré un manque de signalétique.

Pour une meilleure appropriation des lieux et plus d'autonomie de chacun, améliorer la signalétique au sein du lieu : Identification des espaces, annonce visuelle de la programmation (grand panneau).

Retour du public, souhait de concevoir un panneau mettant en évidence toutes les structures/partenaires ayant œuvrés à la mise en place d'un tel après-midi.

Les animations:

L'atelier maquillage, l'espace lecture, l'atelier bricolage et création de bijoux, l'animation cirque étaient ouverts en permanence.

Seulement des horaires avaient été fixés sur l'animation conte en début d'après-midi, l'intervention musicale de Michel LETONNELIER au moment du goûter et la représentation du spectacle de la Cie du petit Monde.

En début d'après-midi le public était invité à venir écouter <u>le conte de Noël proposé par Catherine BERRUER de l'Association En Faim de Conte</u>. Peu d'enfants étaient présents mais un auditoire adulte très réceptif et participatif, une quarantaine d'adultes et 10 enfants. Tout le monde a pris plaisir à venir écouter. Grande surprise pour l'intervenante. Le lieu partagé avec Lire et Dire et la bibliothèque a été apprécié de Catherine (un endroit posé).

<u>L'atelier maquillage</u> a rencontré un franc succès, de nombreuses personnes, petits et grands se sont prêtées à l'exercice, jusqu'à la fin de la journée. Le bilan montre que le nombre de 3 animateurs est adapté.

<u>Les temps lecture</u> menés par Bénédicte et Virginie de la bibliothèque, dans la salle ou dans d'autres espaces ont été très appréciés, moment intime, de partage. Les personnes ont su prendre le temps de se laisser raconter....

<u>Les ateliers créatifs</u> ont rencontré une forte participation et un fort intérêt ; certaines personnes sont restées toute l'après-midi sur la même activité. Moment d'échange, de partage entre parents/enfants. Des personnes ont noté le fait que repartir avec un objet réalisé par leur soin a été très apprécié et a même permis de faire des cadeaux pour Noël (bijoux...).

Durant une petite heure <u>Michel Letonnelier</u> a accompagné le temps du goûter en proposant des petits quizz chantés, petits et grands ont participés, moment intergénérationnel, avec des chants pour tout âge.

Le goûter a rapidement été suivi par la représentation théâtrale de <u>la compagnie du Petit Monde</u>, « Le 3ème jour... », sur le vif nous avons décidé de ne pas attendre l'horaire fixé pour que tout le monde puisse y assister, sinon certaines personnes ne seraient pas restées. L'installation du spectacle dans le hall n'a pas permis à tout le monde de bien visualiser ce théâtre d'objet, espace non adapté à une représentation, de plus le choix du spectacle n'était pas forcément adapté à tous, par rapport à l'âge, et aussi par rapport à la thématique (spectacle autour du vin), selon certains avis. Etre plus vigilant la prochaine fois sur l'espace prévu pour le déroulement du spectacle.

L'atelier initiation cirque des FouFeuxRieux a été très fréquenté et apprécié.

Après le spectacle la majorité des personnes venues sur l'après-midi sont restées jusqu'au partage de <u>la soupe</u>. Temps ou chacun de façon informelle a pu discuter et échanger sur les impressions de cet après-midi.

L'organisation en amont :

5 temps de réunions entre partenaires et bénévoles.

Mobilisation d'un groupe cuisine, usagers et bénévoles de l'embarcadère, Centre social CLAAC, centre social du Véron et groupe de culture /loisirs de la MDS, pour la préparation du goûter et de la soupe.

Organisation d'un atelier cuisine le mardi 15/12 au centre de loisirs de Parilly et le mercredi matin au centre social CLAAC. Réel investissement et participation active de chacun, moment convivial. Groupe de 9 personnes réparties sur les 2 ateliers.

Mise en place par une bénévole de l'embarcadère de 2 temps d'atelier bricolage pour la réalisation des décorations de Noël, peu de mobilisation, seulement 5 personnes ont participé. Mais de belles réalisations ont été confectionnées.

L'installation des décorations a été faite par un groupe du centre d'habitat Léopold Bellan et par des personnes du groupe cuisine au matin du 16 décembre ainsi que toute la mise en place des espaces, mobilier et matériel.

Forte mobilisation, environ une quinzaine de personnes pour toute l'installation matérielle, décoration avant cet après-midi. Certaines personnes ne pouvant venir l'après-midi sont tout de même venues aider (de l'EAO et d'Emmaüs). Esprit d'entraide et de solidarité. Personnes qui étaient ravies de faire plaisir et donner aux autres.

La gestion du goûter (service) et du rangement se sont fait de façon naturelle, chacun a pu trouver sa place, se responsabilisant dans les différentes tâches à faire. Personnes très autonomes et attentives aux autres.

Le budget :

Le groupe avait sollicité des aides financières ou dons auprès de différents partenaires.

- Participation d'EMMAÜS 100€: financement de la Compagnie FOUXFEUXRIEUX 80€, 20€ achat des ballotins de chocolat.
- Participation du CIAS : 38.40€ achat des chocolats.
- Participation de la croix rouge : dons en produits alimentaires pour la fabrication du goûter.
- ➤ Participation de 100€ l'EAO : achat palette de maquillage, boissons.

La Compagnie du Petit Monde a offert son spectacle, Michel Letonnelier, L'association « En faim de conte » et Stéphanie Lherbette sont venus gracieusement faire leur intervention.

Perspectives et suite à donner :

Maintien du flyer.

Une boite à idées était à disposition du public, pour retours et suggestions. Personnes ravies d'avoir passé cet aprèsmidi partagé. Envie de réitérer cette expérience peut être à un autre moment (un week end, par exemple) et/ou en organisant un repas partagé.

Retour du groupe, repartir en 2016 sur un moment partagé à Noël et/ou en juin par exemple.

Planifier plus tôt afin de rechercher des compagnies pouvant offrir des spectacles, notamment.

Garder l'objectif de partir des compétences de chacun et de chaque structure. Mixité des publics. Et de proposer encore plus d'ateliers.

Le lieu a été repéré comme adapté car pouvant créer plusieurs espaces et la possibilité de s'isoler

L' évènement n'a pas demandé de gros apports financiers et nous savons que nous pouvons réitérer avec peu de moyens financiers mais beaucoup de moyens humains.

De plus, les activités proposées n'étaient pas dans la « consommation » et cela a été apprécié.

Garder la dynamique du travail partenarial autour d'une action collective. Continuer à tisser et entretenir les relations entre partenaires (pro et bénévoles) pour fédérer.